

Fecha 04.05.2010	Sección Nacional	Página 6
----------------------------	----------------------------	--------------------

Un pozo sin fondo

ENRIQUE VARGAS ANAYA*

* Jefe Delegacional en Azcapotzalco

Hablar sobre el problema del agua puede ser para muchos tedioso y reiterativo, sin embargo, la concientización sobre lo que implica la falta del vital líquido, así como sus consecuencias puede ayudarnos a evitar un colapso en la Zona Metropolitana del Valle de México, lugar donde se padece más por esta situación.

Entre los aspectos a considerar a la hora de iniciar el combate contra el desperdicio del agua, son las fugas. Las cifras, indican que en promedio el 35 por ciento del líquido que se distribuye en la ciudad de México se llega a perder por desperfectos de la red hidráulica, como agujeros y malas uniones de tuberías.

En lo que respecta a Azcapotzalco, hemos detectado que en algunos segmentos de la red secundaria de agua potable existen entre 10 a 15 fugas de líquido por día, esto debido principalmente a las variaciones en la presión del caudal y la antigüedad de algunos tramos.

Las acciones correctivas ya se están aplicando. Nuestra meta para el 2010 es reparar mil 500 fugas en 150 kilómetros de los 570 que comprenden la red secundaria de agua potable y que se encuentra bajo nuestra responsabilidad, para que en los dos próximos años podamos arreglar completamente las afectaciones y el mantenimiento del sistema de abastecimiento domiciliario.

Otro de los aspectos que años atrás los habitantes de la Zona Metropolitana del

Valle de México nunca llegaríamos a imaginar, es el racionamiento del vital líquido, medida que hoy en día se realiza con mayor frecuencia.

A penas este fin de semana, la Comisión Nacional de Agua recortó el suministro proveniente del Sistema Cutzamala, con lo cual Azcapotzalco dejó de recibir 600 litros de agua por segundo, situación que en caso de no haber aplicado acciones preventivas, hubiese afectado al 60 por ciento de la población.

En este contexto, el 29 de abril iniciamos un operativo de abastecimiento con 12 pipas de la delegación y cinco restadas, para realizar en promedio 130 viajes al día y entregar 1.3 millones de litros de agua, programa que se aplicará hasta el 5 de mayo en toda la delegación.

También solicitamos al Sistema de Aguas de la Ciudad de México apoyo con 15 pipas, así como, mantuviera los niveles altos de presión para que los vecinos almacenaran el agua suficiente, esto previo a la suspensión para así evitar mayores afectaciones.

Sabemos que la situación del agua en la ciudad de México será en los próximos años un tema de discusión sin fondo hasta no entrar en una dinámica de responsabilidad, concientización y participación por parte, tanto de las autoridades como de la sociedad misma, y por lo menos, en Azcapotzalco la campaña por el cuidado del vital líquido no cesará.

